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+ En política, la gente es la que sabe; partidos dicen que ya nadie quieren a los partidos;
candidatos hay muchos... y faltan los “independientes

  

  

 GUAYMAS, Son.- Cómo encuentra uno gente que deja de ver mucho tiempo cuando baja
del auto y camina por las calles; y cómo se entera de cosas allí donde anda el ciudadano
de a pié, el que tiene la voz del pueblo, la voz de Dios.

  

Y qué fea se mira la avenida Serdán, pésimamente iluminada pese a tanto dinero gastado
en ¡iluminación!

  

Empeora con el pavimento espantoso que, me decían, había tendido el “Pío” Ponce,
pero cuadras adelante me aclaran, no fue así, pues aquel que no dijo “ni Pío” cuando se
alborotó desde la mesa del Cabildo de César Lizárraga, andaría súper molesto con el
alcalde Lorenzo de Cima no solo porque le negó esa obra a su “experimentada”
constructora, sino que ahora hasta en pagarle se atrasa.

  

Es decir, sigue la pugna interna por los centavos del pueblo, esos que pasan por las
manos del híbrido profesional de la contabilidad (trabaja igual con el PAN que con el
PRI). Enrique Bueno, quien eleva éxito como restaurantero desde hace unas semanas,
las que lleva como tesorero municipal.

  

Cosas veredes, querido Sancho, decía el espigado personaje que sobre famélica
cabalgadura combatía molinos de viento.

  

Ese espantoso pavimento, para cultura general, lo habría tendido exponiéndose al
ridículo, el mismo constructor hermosillense involucrado en la tranzota del asfalto
donado por Pemex a Guaymas y regalado –vaya usted a saber por qué—por César
Lizárraga, pero ahora llegó de Cajeme. Su nombre y el de sus constructoras luego se los
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doy.

  

Pero no todo lo malo, que es mucho, es culpa del alcalde y su mal genio. Quienes
desean ayudarle resaltan la dificultad de tener embargados 38 millones de pesos por
culpa de aquella impagable deuda del cuestionado contrato de luminarias del
Ayuntamiento 2009-2012 --¡otra vez César!— con la empresa chilanga Miffel, donde
participaba, dicen los expertos en política (y economía de partidos y conspicuos
militantes) una dama que hoy busca ser presidente de México, cosa esta última que no
creo.

  

Seguiré dando algunas caminadas por la Serdán. Y más temprano, pues por la noche es
peligrosa por mal iluminada y por la torpe medida de regresar camiones del servicio
urbano de transporte. Aunque me dicen que será por poco tiempo, mientras terminan el
pavimento junto al Mercado Municipal, que tardaría 6 meses y ya va la mitad. Y también
tiene historia.

  

VAN POR CANDIDATOS

  

Y fue infaltable el tema de aspirantes a cargos de elección. El pueblo habla del futuro
alcalde, uno que otro de diputados locales y más pocos de los federales, pero palpo
esto:

  

Las senadurías tienen competencia como nunca, con figuras estatales que merecen tal
distinción; también como nunca, hay guaymenses dentro del campo de juego: Antonio
Astiazarán, Carlos Zataráin y Susana Corella Platt, priístas los tres.

  

De los dos primeros sabíamos. De la dama, no. Al saberlo entendí lo que me dijo el
sábado en San José, cuando formalizaba la obra y constataba el rápido avance de la
transformación del poblado, al lado de Jesús Alberto Garza, presidente del Comisariado
Ejidal, quien de paso, le confirmo que es uno de los mejores posicionados por su labor y
por su altruismo, para arrebatar la diputación local al PAN.
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Ese día le pregunté a la diputada federal por Guaymas –y 38 municipios más; en 2018
serán 41— si buscaría la alcaldía de Guaymas y su respuesta fue: “voy a estar en la
boleta, para que voten o no por mí, pero ni por la alcaldía ni por la diputación local”.

  

La adivinanza me hizo pensar en su reelección. Pero su presencia en altos niveles de
política para muchas cosas relacionados con la vida económica y social del país, la
incluye en estas listas.

  

Agrego: escuchando a Carlos Zataráin en alguna de sus visitas al puerto para convivir
con la estimable y estimada doña Gloria, su señora madre, deja ver su agrado por la
aceptación de su figura entre los guaymenses. Creo que Carlos buscará la alcaldía y
tiene con qué ganar.

  

Así que el PRI no batallará por figuras a partir de las que señalo. Tampoco para el
Congreso Estatal, pues propondría a Lorena Garibay, Karla Baumea, Mireya Acuña,
Jimena Jaramillo y Karla Neudert, más una docena de varones donde destaca en este
momento el dirigente ejidal Jesús Alberto Garza y el joven regidor Rubén Contreras.

  

El PAN tiene cartas ganadoras en las manos, como Francisco Bueno Ayup o Manuel
Villegas, de pros y contras en su experimentado camino, y Santiago Samaniego Rebollo,
cabeza panista local, pero enfrentan muros al interior ante la pretensión de Lorenzo de
Cima Dworak por reelegirse.

  

No. No es broma.

  

Y la izquierda está terca en que, con el desgaste de los partidos y las figuras recicladas,
unirse les daría votos y dividendo político. Olvidan que ellos también son Partido y que
poco duró el efecto del primer intento, pues todos quieren a Morena pero no apoyan a
nadie de esas siglas, así que Rodolfo Lizárraga, regidor de experiencia y añejo
coordinador del PT, mira nostálgico el pasado y sacó del armario a una dama ya probada
y reprobada en el tema del mando y de lo electoral.
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En plena trayectoria de colisión con el estatal de Jaime Moreno Berry, Rodolfo hizo bilis
al saber que el franquiciatario sonorense podría imponerle un candidato/a ciudadano/a,
para lo cual buscan gente como la periodista Lina Bueno, por ejemplo.

  

Así que no se mira futuro a esta tentativa alianza y cada quien correrá hacia donde mejor
le vaya.

  

Morena también reducirá seguidores, pues el gran trabajo del coordinador Heriberto
Aguilar, se empaña por los nombres que aparecen como nuevos militantes y que, pese a
su reciente arribo, ya asumen actitudes de jefe.

  

Y todavía falta hablar de los espontáneos que piensan en “independientes”. Hartos de
políticos que poco o nada aportan y salen tan caros, creen que una persona, no siglas,
debe ser electo con un buen equipo de respaldo, por eso buscan nombres y no tardan
en salir.

  

 Hay una veintena y puedo mencionar algunos, pero los expondría a los crueles
mordiscos de quienes viven de agredir gente. Mejor espero los anuncios de cada grupo.
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